

Vereinsausflug der IG Erni Medaillen

25 Teilnehmerinnen und Teilnehmer trafen sich am 1. September zum Vereinsausflug der IG Erni Medaillen am Bahnhof SBB in Basel. In der Stadt erwartete sie eine spannende Führung durch das Kunstmuseum. Anschliessend genossen die Teilnehmer eine stündige Schifffahrt auf dem Rhein, gefolgt von einer kurzen Wanderung ins Restaurant Waldhaus in Birsfelden.

Aus Anlass von «50 Jahre Picasso-Abstimmung» wurden unter der Leitung des Kunstmuseums Basel diverse Aktivitäten durchgeführt. Die IG Erni Medaillen nahm dies zum Anlass, den diesjährigen Vereinsausflug in der Regio Basiliensis durchzuführen.

Ein unverhoffter Zeitzeuge

Der erste Höhepunkt fand im Kunstmuseum Basel statt. Eine Studentin führte uns in einem Spezialrundgang durch die Ausstellung «50 Jahre Picasso-Story». Ihre herzliche und kom-

petente Führung versetzte uns mitten in den Abstimmungskampf von 1967. Damals kämpften Basler Kunstbegeisterte mit dem Slogan «All You Need Is Pablo» für den Ankauf von zwei Bildern von Pablo Picasso. In einer Referendumsabstimmung gelang es den Initianten, dass von den Stimmbürgern 6 Millionen Franken gutgeheissen wurden; von privater Seite mussten weitere 2 Millionen erbracht werden. Dazu wurde das legendäre «Bettlerfest» organi-



Der imposante Eingang zum Kunstmuseum Basel



Albert Beck, Zeitzeuge und Ehrenmitglied der IG Erni Medaillen, erzählt, wie er das «Wunder von Basel» erlebt hat.



Die MS Rhystärn an der Schiffflände in Basel zur Fahrt nach Birsfelden.

siert. Damit konnten die beiden Gemälde für die Öffentliche Kunstsammlung Basel erworben werden. Was folgte, war Teil des «Wunders von Basel». Nicht nur blieben die zwei Gemälde «Les deux Frères» und «Arlequin assis» Basel erhalten – Picasso, der das Geschehen vom südfranzösischen Mougins aus mitverfolgt hatte, schenkte der Stadt vier weitere Werke. Die grosszügige Geste von Picasso veranlasste die Basler Mäzenin Maja Sacher, dem Museum ebenfalls ein Bild zu überlassen.

Die ausserordentliche Geschichte des «Picasso-Wunders» von Basel war an sich schon spannend. Doch als die Studentin auf das legendäre Bettlerfest zu sprechen kam, trat unverhofft ein Zeitzeuge vor. Das IG Ehrenmitglied Albert Beck berichtete mit gerührter Stimme, wie er vor 50 Jahren an der Seite der Aktivisten am Bettlerfest teilnahm und an deren Seite für die Annahme der Vorlage gekämpft hatte.

Übrigens war der Luzerner Künstler Hans Erni mit dem spanischen Künstler Pablo Picasso befreundet. Als sich Hans Erni nämlich an-

fangs der 1930er Jahre in Paris aufhielt und dort der Gruppe «Abstraction – Création» beitrug, schloss er Bekanntschaft mit den grossen Künstlern des 20. Jahrhunderts wie Gabo, Kandinsky, Mondrian und eben auch mit Picasso.

Mit dem Rhystärn nach Birsfelden

Nach dem Kunstmuseum ging es auf dem Rhein mit der MS Rhystärn nach Birsfelden. Das Highlight war natürlich die Schleusenfahrt in Birsfelden. Unser Schiff ist nicht nur das modernste in der Basler Rheinschiffahrtsflotte, es ist auch das breiteste. In der Schleuse in Birsfelden bleiben links und rechts der Schleusenwand nur wenige Zentimeter Platz. Schon kurz nachdem wir den rund 8 Meter Hub im Schleusenbecken überstanden hatten, legten wir in Birsfelden an.

«Wanderung» zum Restaurant Waldhaus

Im Normalfall sind es nur rund fünf Minuten zu Fuss von der Schiffstation bis zum Restau-

rant Waldhaus. Da jedoch im Augenblick eine Brücke wegen Bauarbeiten gesperrt war, verdoppelte sich die momentane Wegstrecke. Dies schien offenbar für einige IG Mitglieder nicht zumutbar. Kurzentschlossen nahm die ganze Gruppe eine tückische Abkürzung (eine steile Böschung hinauf zum Fussweg) und zeigte sich ganz von der sportlichen Seite.



So «wandern» die Mitglieder der IG Erni Medaillen

Mittagessen und GV der IG Erni Medaillen

Der Ausflug und vor allem auch der «Gewaltmarsch» zum Restaurant Waldhaus machten natürlich mächtig Appetit. Darauf ist das Restaurant Waldhaus eingerichtet. In unglaublich kurzer Zeit hatte jeder Teilnehmer ein Getränk und einen Mittagsteller vor sich stehen. Danach wurde die 10. Generalversammlung der IG Erni Medaillen im komplett mit Hans-Erni-Bildern dekorierten Saal des Restaurants Waldhaus abgehalten.

Ruth Niedermann



Roland Erni, Präsident der IG Erni Medaillen, zeigte sich anlässlich der GV im Restaurant Waldhaus vor einem Bild von Hans Erni.

ZK | ZBINDEN
KOLLEKTION

Die Welt der Münzen und Banknoten. Neuzugänge und Aktionen im Webshop.
Zbinden Kollektion · Postfach 106 · CH-3084 Wabern · www.zbindenkollektion.ch